



Schleswig-Holsteinischer Dartverband e.V., Strucksdamm 24, 24939 Flensburg

Es schreibt Ihnen: Björn-Oliver Derichs
Vizepräsident - Finanzen
Mobil: +49 170 4984644
Anschrift:
E-Mail: finanzen@shdv.de
Homepage: www.shdv.de
Datum: 17.08.2025

Mitgliedsvereine des SHDV

Protokoll zur Mitgliederversammlung des SHDV vom 17.08. 2025 im Vereinsheim FTN Neumünster, Stettiner Str. 38, 24537 Neumünster

Tagesordnung

1. Begrüßung

Präsident und Versammlungsleiter Marc Rademacher eröffnet die Mitgliederversammlung um 12:30 Uhr und begrüßt die anwesenden Vertreter der Mitgliedsvereine, des Präsidiums und des Vorstandes.

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung

Marc stellt die ordnungsgemäße Einberufung aufgrund der fristgerechten Einladung fest.

3. Feststellung der Beschlussfähigkeit

Es sind 18 Mitgliedsvereine und 4 Präsidiumsmitglieder mit einer Gesamtstimmenanzahl von 71 von 404 Stimmen anwesend (siehe Anwesenheitsliste – Anlage). Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt.

An dieser Stelle wurde der Hinweis verkündet, dass gem. unserer Geschäftsordnung die Tagesordnung von der Mitgliederversammlung bestätigt werden muss. Es wurde also die Frage gestellt, ob es Ergänzungen zur Tagesordnung gibt. Es kamen keine Einwände zur bestehenden Tagesordnung, die sodann genehmigt wurde.

4. Tätigkeitsbericht des Präsidiums

Die Präsidiumsmitglieder verlesen ihre Tätigkeitsberichte (siehe einzelne Tätigkeitsberichte – Anlage). Marc verliest den Tätigkeitsbericht des Präsidiumsmitglieds Eric Bittersohl, der aufgrund urlaubsbedingter Abwesenheit nicht an der Versammlung teilnehmen konnte.

Zu den Tätigkeitsberichten gab es eine Rückfrage an den Vizepräsident Finanzen Björn-Oliver Derichs. Ein Delegierter fragte, wie der neu angeschaffte Verbandsbus, der im Rahmen dieser Veranstaltung den Delegierten präsentiert wurde, versichert ist und wer Halter des Fahrzeugs sei. Björn teilte mit, dass der Verband als juristische Person Eigentum erwerben kann, somit das Fahrzeug auf den Verband zugelassen und durch diesen auch versichert ist.

Es gab keine weiteren Rückfragen zu den Tätigkeitsberichten.



5. Bericht der Kassenprüfer für 2024

Der Kassenprüfer Stefan Finzen berichtet über die Prüfung der Kasse und beantragte aufgrund seines verlesenen Kassenprüfberichts (siehe Anlage) die Entlastung des Vizepräsidenten Finanzen und somit auch des Präsidiums.

6. Entlastung des Präsidiums

Die Entlastung des Vizepräsidenten Finanzen und auch des gesamten Präsidiums erfolgte einstimmig ohne Enthaltungen.

7. Wahlen

• Sportwart Süd

Es werden Patrik Klonowski und Cindy Göbel zur Wahl vorgeschlagen. Beide stellten sich zur Wahl. Patrik Klonowski erhielt 39 Stimmen, auf Cindy Göbel entfielen 32 Stimmen. Patrik nahm die Wahl an und ist neuer Sportwart Süd.

• Schriftwart

Es stellte sich niemand zur Wahl. Das Amt bleibt vakant. Das Amt wird auf der nächsten Versammlung erneut versucht zu besetzen. Der ausgeschiedene Schriftwart Pascall Meier hatte zuvor in einem Gespräch mit dem Präsidenten Marc Rademacher angekündigt, sofern zeitlich möglich, kommissarisch einzuspringen, wenn erforderlich.

8. Anträge Saison 2026/2027

Es lagen keine Anträge aus den Reihen der Mitgliedsvereine und des Präsidiums vor. So wurde unter diesem Tagesordnungspunkt lediglich das Protokoll der Jugendversammlung vom 27.07.2025 zur Bestätigung durch die Mitgliederversammlung zur Abstimmung gebracht. Das Protokoll wurde einstimmig ohne Enthaltungen angenommen.

9. Terminkalender Saison 2025/26 inkl. Spielorte Rangliste

Bei Durchsprache des Terminkalenders wurde die Verlegung des Termins des Pokalfinales (final eight), welches am 27.05.2026 angesetzt war besprochen. Hintergrund ist die Ansetzung auf dem Pfingstwochenende, welches aufgrund Beschlusses auf einer zurückliegenden Mitgliederversammlung für die Mitgliedsvereine freigehalten werden soll, da viele dieses lange Wochenende für eigene regionale Turniere nutzen. Ein Ausweichtermin wird separat bekanntgegeben.

Die Vergabe der Motto-Landesmeisterschaften, des Final Eights und der Endrunde der Meister in den Kreis- und Bezirksligen / -Klassen wurde wie folgt vorgenommen. Hervorgehoben werden kann, dass dies in einvernehmlichen und kooperativen Rahmen unterhalb der Mitgliedsvereine erfolgte, die ihr Interesse an der Ausrichtung bekundeten. Vielen Dank hierfür.

- Two Person Landesmeisterschaft	→	Eintracht Hohn
- Mixed Doppellandesmeisterschaft	→	Risum-Lindholm
- Doppellandesmeisterschaft	→	Lübeck
- Triple Mix	→	Uetersener Sportgemeinschaft
- Final Eight Landespokal	→	DC Nomads, Flensburg
- Meister der Meister	→	Dart SV, Flensburg



10. Neue Regelungen für den Spielbetrieb

Die Neuerungen im Spielbetrieb wurden noch einmal präsentiert. Als Anmerkung aus den Reihen der Delegierten kam der Wunsch auf mögliche Erhöhung der Anzahl der Mannschaften in einzelnen Staffeln. Marc und Stefan legten den Hintergrund der aktuellen Staffelgrößen dar, welcher auf den Wunsch der Mehrheit der zurückliegenden Versammlungen basiert. Eine Anpassung sei aber nicht ausgeschlossen und kann bei Bedarf vorgenommen werden.

11. Übersicht Ligastruktur 25/26

Die unter Punkt 10 bereits thematisierte Ligagröße in den einzelnen Staffeln wurde hier erneut noch einmal kurz zur Sprache gebracht und Vor- und Nachteile vorgebracht. Ebenso wie zuvor schon angekündigt wird, insbesondere bei weiterhin steigenden Mitgliedsvereinen / Mannschaften eine Aufstockung der einzelnen Ligen erwogen, da dann auch eine Umstellung des Regelspieltages von den Wochenenden aufgrund verkürzter Fahrtwege auch in die Woche denkbar ist und somit mehr terminlicher Raum für größere Ligen bestünde.

12. Sonstiges

Von den Delegierten wurde die Aktualisierung der Website des Verbandes angemahnt, sowie die Bereitstellung des letzten Protokolls. Auch die Aktualisierung des auf der Website veröffentlichten Kalenders wurden erbeten, wie auch die Information über den aktuell konstituierten Vorstand. Ferner wurde die Verschlinkung der Kommunikationsplattform Discord angeregt. Das Präsidium nahm die vorgebrachten Punkte dankbar auf, erläuterte die teilweise bestehenden zeitlichen Herausforderungen der ehrenamtlichen Funktionäre, die diese Punkte umsetzen müssen. Es wurde aber versichert, wo möglich, der Punkte anzunehmen und umzusetzen.

Es wurde auch die, aus Sicht, insbesondere neuer Verbandsmitglieder, fehlende Information im Rahmen der Trainerausbildung bemängelt. Marc und Stefan teilten mit, dass es zuweilen schwierig ist alle Informationen aus vorangegangenen Versammlungen oder Bekanntmachungen auf Discord für alle Vereine präsent zu halten und verwiesen auf die Eigenständigkeit der Verantwortlichen der Verein, sich ggf. eigeninitiativ zurückliegende Protokolle anzusehen.

Anmerkung des Protokollführers: Vielleicht wäre es möglich auf der Homepage einen Reiter Ausbildung mit Infos und FAQ's aufzunehmen.

Auf Rückfrage einiger Vereine verkündete Marc, dass ab dem 27.08. der Versand der Rechnungen für die Mitgliedsbeiträge erfolgen wird.

13. Verabschiedung

Marc Rademacher schließt um 15:10 Uhr die Versammlung und bedankt sich bei allen Anwesenden.

Björn-Oliver Derichs
Vizepräsident und Protokollführer